

saber solicitar un crédito; aprovechar los servicios del gobierno y organizaciones sociales.

Hay un énfasis especial en vincular el programa de alfabetización con la atención a la salud, por lo que se incluirán cursos sobre: nutrición, puericultura, prevención de enfermedades, educación sexual, planificación familiar, alcoholismo, drogadicción y primeros auxilios.

Se pretende asimismo fomentar el hábito de la lectura como medio para evitar el analfabetismo funcional. La falta de material de lectura propicia que las personas no lean y asi se pierde lo ganado. Para evitar esto se proporcionará material de apoyo en los diferentes cursos que se impartan.

Los Centros de Educación Comunitaria se han convertido en pequeñas bibliotecas donde las mujeres interesadas pueden ocurrir para ampliar sus conocimientos sobre los temas que les interesan.

El programa está a cargo del Instituto Nacional para la Educación de los Adultos, INEA, que ya está formando técnicos docentes con un perfil adicional de animadores de la comunidad, quienes, además de sus labores de alfabetización, estarán entrenados para impartir cursos de capacitación no formal para el trabajo, de acuerdo con los requerimientos de cada localidad y grupo de mujeres.

Educación más alla de las aulas

n la República Mexicana hay cientos, tal vez miles, de proyectos educativos que se centran en intereses específicos de quienes los imparten o se benefician con ellos, y que van más alla de la educación formal que se recibe en la escuela.

Existen cursos diseñados para enseñar a las mujeres a establecer un huerto familiar, otros para aprender los rudimentos de la mecánica automotriz o para capacitar en la composturas de aparatos domésticos, y otros, más sofisticados, que enseñan las técnicas para crear una obra de arte en pintura, escultura, tapicería, orfebrería o la elaboración de vitrales.

Todo es educación.

Hemos seleccionado cinco de estos proyectos para mostrar algo de lo mucho que se está haciendo en educación con mujeres adultas que desean aprender más, fuera de las escuelas, acerca de temas tan variados como: estimulación a la niña en edad preescolar, conocimiento del propio cuerpo y periodismo no sexista.

